

Carajillo de la ciudad, N° 13, Anticiudad y neoliberalismo. Reflexiones sobre la crisis de la ciudad capitalista



PRESENTACIÓN

En este número de Carajillo de la Ciudad nos centramos en una discusión en torno a la actual crisis urbana, observando sus orígenes y desarrollo, tomando como base reflexiones representativas de índole general y también algunas específicas centradas en casos de Europa y Latinoamérica.

El texto inicial “Las grietas de la ciudad capitalista” es una entrevista a David Harvey, realizada por César Rendueles y Carolina del Olmo, donde se indaga sobre el agotamiento del proyecto neoliberal y sus consecuencias sobre la ciudad.

El segundo artículo es “La deriva patológica del espacio social en el modelo inmobiliario neoliberal madrileño” de Fernando Roch Peña, establece correlaciones entre el modelo inmobiliario y el mercado de vivienda con las transformaciones en el espacio social y la morfología urbana de Madrid.

El tercer texto “Santiago, una ciudad neoliberal” de Alfredo Rodríguez y Paula Rodríguez, se analiza el escenario complejo y contradictorio de la capital chilena, evidenciando como el discurso de la inclusión social en las políticas públicas y sociales; choca con el de la desregulación de la planificación urbana, que mediante la aplicación de diversos programas fragmenta física y simbólicamente el espacio urbano.

En cuarto lugar, presentamos el artículo “Buenos Aires, neoliberalismo y después. Cambios socioeconómicos y respuestas populares” de Marcela Cerrutti y Alejandro Grimson. En donde se describen y analizan las drásticas transformaciones experimentadas por la sociedad y las respuestas de la sociedad civil a las políticas neoliberales en la capital Argentina.

En el foro, hacemos una reseña del libro “Ciudades. Una ecuación imposible”, una nota sobre el reciente “XV Congreso Iberoamericano de urbanismo en Medellín 2012” y el “Foro Mundial Urbano en Nápoles”. También hacemos un enlace al documental “Se acabó la fiesta” realizado por Radio televisión española RTVE y transmitido por el canal 2, sobre la arquitectura realizada en los últimos 20 años en España.

JB y MM.

SUMARIO

[Editorial](#), La megalópolis, la verdadera anticiudad I Por Miguel Y. Mayorga

[Las grietas de la ciudad capitalista](#), Entrevista a David Harvey I Por César Rendueles y Carolina del Olmo

[La deriva patológica del espacio social en el modelo inmobiliario neoliberal madrileño](#), Por Fernando Roch Peña

[Santiago, una ciudad neoliberal](#), Por Alfredo Rodríguez y Paula Rodríguez

[Buenos Aires, neoliberalismo y después. Cambios socioeconómicos y respuestas populares](#), Por
Marcela Cerrutti y Alejandro Grimson

[La ciudad en el contexto de la crisis mundial: entender los efectos y reforzar la eficacia de los paquetes de estímulo](#), Por Michael Cohen

[mensajes al Carajillo](#)

ACERCA DEL CARAJILLO DE LA CIUDAD

"Carajillo: café con picardía". El café lo pondremos nosotros, la picardía debe ser compartida. Procuraremos que haya algo de transgresión y de crítica un poco perversa en los materiales que publicaremos. Esta revista tiene padre y madre, el Programa de Gestión de la Ciudad de la UOC y la revista on-line que publica en Buenos Aires el arquitecto Marcelo Corti. Café de las ciudades la inventó Marcelo después de haber realizado a lo largo de un año el master de Gestión de la Ciudad en su versión principal. Nació y ha crecido gracias a su trabajo, al apoyo inicial que encontró entre sus compañeros de maestría, alumnos y profesores y a la posterior colaboración que se estableció entre la revista y nuestro programa y que pensamos mantener. El Carajillo de la ciudad pretende complementar a Café de las ciudades. Será una revista on-line trimestral y en ella publicaremos textos producidos en el marco de nuestro Programa o de autores que nos sirven de referencia y también algunos textos seleccionados de la revista Café de las ciudades. Daremos información del Programa y de otras actividades que se realicen en España o en otros países europeos, como complemento de la información más latinoamericana que publica El Café.

Edición: Jordi Borja, Miguel Y. Mayorga, Programa Gestión de la Ciudad UOC.

Diseño: PGC- UOC y Laura I. Corti.

Las notas firmadas no expresan necesariamente la opinión del editor.

Material protegido por la legislación autoral. Para su reproducción, consultar con el editor o con el autor en cada caso.

Copyright © 2009 - 2010 - 2011- 2012 carajillo de la ciudad para todo el material producido para esta edición.

Dirección web: <http://www.cafedelasciudades.com.ar/carajillo/>



SUR Corporación de Estudios Sociales y Educación
María Luisa Santander 0440, Providencia, Santiago de Chile
Teléfonos: (56-2) 341 10 50, (56-2) 269 63 11, (56-2) 269 19 74, (56-2) 225 54 77